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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１４期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

４回
かい

 第
だい

２日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０２３ (令和
れ い わ

５ )年
ねん

２月
がつ

１９日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

００分
ふん

～５時
じ

００分
ふん

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
にん

 

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

 ジャリル
じ ゃ り る

、 イトウ
い と う

 ユリカ
ゆ り か

 キャレン
き ゃ れ ん

、 ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

 アリャン
あ り ゃ ん

、

野田
の だ

 ユワリー
ゆ わ り ー

、 ヒリストバ
ひ り す と ば

 ガブリエラ
が ぶ り え ら

、 ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

 タチヤナ
た ち や な

、 ペレーラ
ぺ れ ー ら

 

ラヒル
ら ひ る

 サンケータ
さ ん け ー た

、マイ
ま い

 アサエル
あ さ え る

、ムハマド
む は ま ど

 アイマン
あ い ま ん

 アリフ
あ り ふ

、楊
やん

 子宜
つぃいー

、

ユデク
ゆ で く

 マルチン
ま る ち ん

、 尹
ゆん

 智夏
じ は

、 李
り

 歓歓
かんかん

、 李
り

 晨
しん

、 刘
りゅう

 晨
しん

、 レイバーマン
れ い ば ー ま ん

 

ケビン
け び ん

、ロティーニ
ろ て ぃ ー に

 フェデリカ
ふ ぇ で り か

  

（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、佐藤
さ と う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、植
うえ

 主任
しゅにん

、五十嵐
い が ら し

 職員
しょくいん

、髙橋
たかはし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ３人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

 

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２２年度
ね ん ど

第
だい

４ 回
かい

第
だい

２ 日
にち

を 開催
かいさい

す る 。 今日
き ょ う

は グェン
ぐ ぇ ん

 チュン
ち ゅ ん

 ザン
ざ ん

さ ん 、 グェン
ぐ ぇ ん

 ヌー
ぬ ー

 

フォン
ふ ぉ ん

 ザン
ざ ん

さん、バ
ば

さん、フィゲイロ
ふ ぃ げ い ろ

さん、 刘
りゅう

 英杰
えいけつ

さん、林
りん

さんが欠席
けっせき

だ。それでは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

２０２２年度
ね ん ど

年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）修正
しゅうせい

がある場合
ば あ い

は、２月
がつ

２３日
にち

ま

でに事務局
じ む き ょ く

へ連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。次
つぎ

は、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を確認
かくにん

して

いく。（  順番
じゅんばん

に希望
き ぼ う

を確認
かくにん

 ）すべて５人
にん

ずつなので、みなさん希望
き ぼ う

どおり

で決定
けってい

だ。欠席者
けっせきしゃ

には事務局
じ む き ょ く

から希望
き ぼ う

の確認
かくにん

をお願
ねが

いする。次
つぎ

に、高齢者
こうれいしゃ

の

介護
か い ご

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「介護
か い ご

保険
ほ け ん

で、加入
かにゅう

は義務
ぎ む

だが、保険
ほ け ん

料
りょう

を納
おさ

めていないことがある

と い う の は ど う い う 意味
い み

か 。 給 料
きゅうりょう

か ら 自動的
じ ど う て き

に 引
ひ

か れ て い る の で は な い

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「お仕事
し ご と

をされている人
ひと

は 給 料
きゅうりょう

から引
ひ

かれているが、お仕事
し ご と

をされていない人
ひと

は自分
じ ぶ ん

で納
おさ

める必要
ひつよう

がある。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「高齢者
こうれいしゃ

の在留
ざいりゅう

資格
し か く

はどのようなものなのか知
し

りたい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「手元
て も と

に情報
じょうほう

がないので今
いま

は答
こた

えられない。追加
つ い か

審議
し ん ぎ

すること

になった際
さい

には調
しら

べてみて、可能
か の う

であれば情報
じょうほう

提供
ていきょう

する。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「 配偶者
はいぐうしゃ

が い る 場合
ば あ い

、 日本人
に ほ ん じ ん

か ど う か で も 状 況
じょうきょう

が 違
ちが

っ て く る と 思
おも

う 。
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配偶者
はいぐうしゃ

についても知
し

りたい。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

についてで、「利用
り よ う

したいが利用
り よ う

できない」の理由
り ゆ う

は何
なに

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「調査
ちょうさ

では理由
り ゆ う

までは聞
き

いていないのでわからない。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

したのは誰
だれ

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「川崎市
か わ さ き し

だ。」  

楊
やん

委員
い い ん

「国籍
こくせき

・地域
ち い き

別
べつ

の高齢者
こうれいしゃ

人口
じんこう

をみると韓国
かんこく

の方
かた

が圧倒的
あっとうてき

に多
おお

いが、何
なに

か理由
り ゆ う

が

あるのか。それと、年金
ねんきん

と介護
か い ご

保険
ほ け ん

は別々
べつべつ

の制度
せ い ど

で、両方
りょうほう

とも納
おさ

めていないと

利用
り よ う

できないなどはあるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「高齢者
こうれいしゃ

人口
じんこう

では韓国
かんこく

と朝鮮
ちょうせん

が多
おお

いと思
おも

うが、これは戦前
せんぜん

・

戦中
せんちゅう

から日本
に ほ ん

に住
す

んでいた方
かた

たちがいるという歴史的
れ き し て き

な背景
はいけい

があるためだ。た

だし、１９８０年代
ねんだい

後半
こうはん

以降
い こ う

はさまざまな出身
しゅっしん

の方
かた

が増
ふ

えていて、その方
かた

たち

も高齢化
こ う れ い か

も進
すす

みつつあるのが現状
げんじょう

だ。介護
か い ご

と年金
ねんきん

は別
べつ

の制度
せ い ど

なので、利用
り よ う

でき

るかどうかもそれぞれ納
おさ

めているかによる。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「７５歳
さい

以上
いじょう

は２％だが、この数字
す う じ

は上
あ

がっているのか、下
さ

がっているの

か。上
あ

がっているなら話
はな

した方
ほう

がよいと思
おも

うが、下
さ

がっているなら話
はな

す意味
い み

が

ないと思
おも

う。追加
つ い か

審議
し ん ぎ

の際
さい

には、変化
へ ん か

がわかるような資料
しりょう

が欲
ほ

しい。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「外国人
がいこくじん

だけではなく、日本人
に ほ ん じ ん

の場合
ば あ い

に困
こま

っていることの調査
ちょうさ

結果
け っ か

などが

あれば資料
しりょう

として欲
ほ

しい。外国人
がいこくじん

に特有
とくゆう

の問題
もんだい

なのか、一般的
いっぱんてき

な問題
もんだい

なのか知
し

りたい。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

の年齢層
ねんれいそう

を超
こ

えている課題
か だ い

なので、 私
わたし

たちだけで議論
ぎ ろ ん

す

るのは 難
むずか

しいと思う。追加
つ い か

審議
し ん ぎ

する場合
ば あ い

に、専門
せんもん

家
か

の 話
はなし

を聞
き

くことはできる

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の仕組
し く

みとして、参考人
さんこうにん

を呼
よ

ぶことはできる。た

だし、スケジュール
す け じ ゅ ー る

の 話
はなし

をすると、参考人
さんこうにん

に来
き

てもらうのは６月
がつ

以降
い こ う

の会議
か い ぎ

になると思
おも

われる。タイミング
た い み ん ぐ

的
てき

には、提言
ていげん

をまとめていくころと重
かさ

なってく

るので、そのあたりも含
ふく

めて判断
はんだん

していただくとよいかと思
おも

う。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、決
き

め方
かた

について質問
しつもん

はある

か。（  なし  ）それでは、各
かく

部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

するかどうかを検討
けんとう

し

てもらい、全体会
ぜんたいかい

で共有
きょうゆう

して決定
けってい

する。では、このあとは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。全体会
ぜんたいかい

の再開
さいかい

は１６時
じ

３５分
ふん

とする。」  
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【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

めたい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

楊
やん

委員
い い ん

「５月
がつ

の振
ふ

り返
かえ

りというのは、どういうかたちで 行
おこな

うのか、」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「まずは、それぞれのテーマ
て ー ま

について１回
かい

ずつやっているが、ゼロ
ぜ ろ

からのスタート
す た ー と

で勉強
べんきょう

している部分
ぶ ぶ ん

が大
おお

きいと思
おも

うので、勉強
べんきょう

を踏
ふ

まえて審議
し ん ぎ

するかたちだ。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「受
う

け身
み

での参加
さ ん か

というよりは、全員
ぜんいん

で深
ふか

堀
ぼり

していくという理解
り か い

で

よいか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「そうだ。提言
ていげん

をまとめていくための審議
し ん ぎ

になる。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、さっそく議事
ぎ じ

に入
はい

る。ま

ずは、高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

についてだ。時間
じ か ん

が限
かぎ

られているので、１人
ひ と り

ずつ順番
じゅんばん

に

コメント
こ め ん と

をもらい、そのうえで多数決
た す う け つ

をとる。 私
わたし

としては、少
すこ

し遠
とお

いテーマ
て ー ま

に感
かん

じられるが、後期
こ う き

高齢者
こうれいしゃ

が４，０００人
にん

弱
じゃく

くらいいるので、カバー
か ば ー

して

おかなければいけないテーマ
て ー ま

だと思
おも

う。ただし、しょうがなくやるのではなく、

やるなら全員
ぜんいん

でしっかりやりたい。もし、そこまでの関心
かんしん

がないのであれば、

やらない方
ほう

がよいと思
おも

っている。」  

楊
やん

委員
い い ん

「ほかの３
みっ

つのテーマ
て ー ま

と比
くら

べて身近
み じ か

な 話
はなし

ではなく、なかなか議論
ぎ ろ ん

するのが 難
むずか

し い の で 、 具体的
ぐ た い て き

な ゴール
ご ー る

に 向
む

か う こ と は で き な そ う だ と 思
おも

っ た 。

スケジュール
す け じ ゅ ー る

的
てき

にも、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

にくわえると、全部
ぜ ん ぶ

のテーマ
て ー ま

が浅
あさ

くなってし

まうのではないかと懸念
け ね ん

している。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
どう

意見
い け ん

だ。 私
わたし

たちのメンバー
め ん ば ー

には経験
けいけん

がないし、時間
じ か ん

が足
た

りな

くなると思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「 私
わたし

は、高齢者
こうれいしゃ

の数
かず

はこれから増
ふ

えていくと思
おも

うので、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

したい。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

にはとても興味
きょうみ

深
ぶか

い。ただ、 夫
おっと

の父
ちち

が要
よう

介護
か い ご

で、介護
か い ご

制度
せ い ど

がすご

く幅広
はばひろ

く、複雑
ふくざつ

だと実感
じっかん

しているので時間
じ か ん

的
てき

には心配
しんぱい

だ。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「追加
つ い か

しない。優先
ゆうせん

順位
じゅんい

が違
ちが

うと思
おも

う。３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について深堀
ふかぼり

す

るのがよい。」  

マイ
ま い

委員
い い ん

「 私
わたし

も追加
つ い か

しない。 時間
じ か ん

が限
かぎ

られているし、 私
わたし

たちの経験
けいけん

もない。今
いま

の
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テーマ
て ー ま

に 集 中
しゅうちゅう

した方
ほう

がよい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「では、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

についてするかどうか決
けつ

をとりたい。まずは、

情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の結果
け っ か

と関係
かんけい

なく安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

として追加
つ い か

することに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ３人
にん

 ）３人
にん

なので追加
つ い か

しない。次
つぎ

に、情報
じょうほう

・

社会
しゃかい

部会
ぶ か い

が追加
つ い か

しない場合
ば あ い

に追加
つ い か

するかどうかを決
き

めたい。追加
つ い か

するのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ０人
にん

 ）一応
いちおう

、追加
つ い か

しないに賛成
さんせい

の人
ひと

も確認
かくにん

したい。（  ４人
にん

 ）では、追加
つ い か

しないことに決定
けってい

した。続
つづ

いて、今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の外
がい

国籍
こくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

について審議
し ん ぎ

したい。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

５－１～５－５に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「「まなざし」という冊子
さ っ し

は 私
わたし

も区役所
く や く し ょ

でいただいた。持
も

って帰
かえ

っ

て読
よ

もうと思
おも

ったが、字
じ

が多
おお

く、専門
せんもん

用語
よ う ご

も多
おお

かったので、途中
とちゅう

で読
よ

むのをあ

きらめた。資料
しりょう

の多言語化
た げ ん ご か

が必要
ひつよう

だと思
おも

った。川崎市
か わ さ き し

にはほかにもサイト
さ い と

やひ

とり親
おや

家庭
か て い

のＬＩＮＥグループ
ぐ る ー ぷ

もあるし、神奈川県
か な が わ け ん

のＬＩＮＥグループ
ぐ る ー ぷ

もある

が、すべて日本
に ほ ん

語
ご

なので、日本
に ほ ん

語
ご

ができない人
ひと

には壁
かべ

になってしまう。資料
しりょう

５

－２～５－５がとてもわかりやすくまとめてあって、これがもらえるとよかっ

た。数字
す う じ

を見
み

たら数
かず

が少
すく

ないので、外国人
がいこくじん

向
む

けのサービス
さ ー び す

がないのは当
あ

たり前
まえ

かもしれないが、ひとり親
おや

になったときに助
たす

けてもらえる人
ひと

がいないというの

を実感
じっかん

している。精神面
せいしんめん

のサポート
さ ぽ ー と

もあるとよい。」  

楊
やん

委員
い い ん

「「まなざし」を拝見
はいけん

して、すごく細
こま

かく制度
せ い ど

が記載
き さ い

されていることが確認
かくにん

で

きた。外国人
がいこくじん

のひとり親
おや

のニーズ
に ー ず

は、基本的
き ほ ん て き

には日本人
に ほ ん じ ん

の場合
ば あ い

と同
おな

じだと思
おも

う

が、少
すこ

し違
ちが

うのは在留
ざいりゅう

資格
し か く

の部分
ぶ ぶ ん

だろう。在留
ざいりゅう

資格
し か く

の変更
へんこう

が必要
ひつよう

な人
ひと

がいて、

悩
なや

んでいるのではないか。あとは、ＤＶのケース
け ー す

でどうすればよいかわからな

くて、サポート
さ ぽ ー と

が必要
ひつよう

かもしれない。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「いろいろな情報
じょうほう

やサポート
さ ぽ ー と

はあるが、必要
ひつよう

な人
ひと

に届
とど

いていないと問題
もんだい

にな

るのではないか。もう少
すこ

し見
み

やすくできないか。多
おお

くは経済的
けいざいてき

な問題
もんだい

と生活
せいかつ

の

問題
もんだい

だと思
おも

うが、在留
ざいりゅう

資格
し か く

や離婚
り こ ん

のことなど、専門
せんもん

の人
ひと

に相談
そうだん

しないといけな

いものもある。相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

がもっとわかりやすいとよい。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「別
べつ

の県
けん

でワンストップ
わ ん す と っ ぷ

の相談
そうだん

窓口
まどぐち

を利用
り よ う

したことがある。すごく

丁寧
ていねい

に 話
はなし

を聞
き

いてくれたが、いろいろなところに回
まわ

された。結局
けっきょく

、回
まわ

された

先
さき

では外国語
が い こ く ご

に対応
たいおう

していないことが多
おお

いので、日本
に ほ ん

語
ご

ができないと困
こま

ると思
おも



 6 

った。」  

マイ
ま い

委員
い い ん

「 川崎市
か わ さ き し

の ウェブ
う ぇ ぶ

サイト
さ い と

を 見
み

た が 、 と て も 難
むずか

し か っ た 。 多言語
た げ ん ご

で ライフ
ら い ふ

イベント
い べ ん と

についての簡単
かんたん

な説明
せつめい

があるとすごく助
たす

かると思
おも

った。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

たちが多言語化
た げ ん ご か

して、それを活用
かつよう

してもらうという提言
ていげん

はあ

りか。」  

事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

「過去
か こ

に何度
な ん ど

かそうした提言
ていげん

を出
だ

している。１３期
き

でも保育所
ほ い く し ょ

の

利用
り よ う

申請
しんせい

のガイド
が い ど

を多言語化
た げ ん ご か

した。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「日本人
に ほ ん じ ん

はあまり英語
え い ご

を話
はな

せないが、タイ
た い

では結構
けっこう

みんな英語
え い ご

を話
はな

すので、

基本的
き ほ ん て き

な英語
え い ご

が話
はな

せれば外国人
がいこくじん

もあまり困
こま

っていない印象
いんしょう

だ。市
し

だけに求
もと

める

のは厳
きび

しい部分
ぶ ぶ ん

もあるので、自分
じ ぶ ん

でもボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

だったり、情報
じょうほう

発信
はっしん

だった

りができたらよいと思
おも

う。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

はここまでとして次
つぎ

の予定
よ て い

に移
うつ

りたい。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が次回
じ か い

の予定
よ て い

について説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

はあるか。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

センター
せ ん た ー

の相談
そうだん

に関
かん

するデータ
で ー た

が欲
ほ

しい。」  

ロティーニ
ろ て ぃ ー に

委員
い い ん

「「かながわひとり親
おや

家庭
か て い

相談
そうだん

」というＬＩＮＥグループ
ぐ る ー ぷ

の登録者
とうろくしゃ

数
すう

を知
し

りたい。それと、川崎市
か わ さ き し

に似
に

たようなものがあるか知
し

りたい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、これまで審議
し ん ぎ

してきた３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について、感想
かんそう

やコメント
こ め ん と

があればお願
ねが

いしたい。」  

野田
の だ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

は行政
ぎょうせい

の支援
し え ん

制度
せ い ど

がたくさんあると感
かん

じたが、どうやって有効
ゆうこう

活用
かつよう

す

るか、必要
ひつよう

な人
ひと

に情報
じょうほう

を届
とど

けるかが課題
か だ い

だと思
おも

う。」  

楊
やん

委員
い い ん

「メンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

は提言
ていげん

につなげにくいと感
かん

じている。時間
じ か ん

は限
かぎ

られてい

るが、みなさんとじっくり話
はな

し合
あ

っていきたい。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

もメンタル
め ん た る

ヘルス
へ る す

ケア
け あ

は 難
むずか

しいと感
かん

じているが、一方
いっぽう

ですべ

てのテーマ
て ー ま

に関
かか

わってくることのようにも思
おも

う。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「いろいろと制度
せ い ど

は 整
ととの

っていて、困
こま

っているのであれば、自分
じ ぶ ん

から動
うご

かないと情報
じょうほう

が手
て

に入
はい

らないというのは理解
り か い

できるが、何
なに

かできないかと思
おも

っ

ている。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「それでは時間
じ か ん

になったので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

はここまでとする。」  
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【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは、事務局
じ む き ょ く

から今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

につい

て説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

についてだ。審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

するかどうか決
き

める。１人
ひ と り

３０

秒
びょう

以内
い な い

で意見
い け ん

を発表
はっぴょう

してもらい、そのあと決
けつ

をとる。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

というのは、今
いま

まで見
み

えていなかった部分
ぶ ぶ ん

だと思
おも

う。

私
わたし

たちのメンバー
め ん ば ー

は若
わか

い人
ひと

が多
おお

いが、いずれ来
く

ることだし、日本
に ほ ん

に長
なが

く住
す

む

なら介護
か い ご

サービス
さ ー び す

を受
う

ける可能
か の う

性
せい

もあるので、テーマ
て ー ま

として取
と

り上
あ

げたい。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「 私
わたし

としては、正直
しょうじき

、今
いま

、高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

について何
なに

が問題
もんだい

となっているか

がわっていないので、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

には追加
つ い か

しないと 考
かんが

えている。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

の問題
もんだい

は川崎市
か わ さ き し

だけではなくて、日本
に ほ ん

全国
ぜんこく

でもこれか

ら増
ふ

えていく課題
か だ い

ではないかと思
おも

っている。今後
こ ん ご

、絶対
ぜったい

に外国人
がいこくじん

にとって役
やく

に

立
た

つと思
おも

うので追加
つ い か

したい。」  

ブリィツナ
ぶ り ぃ つ な

委員
い い ん

「 非常
ひじょう

に 重要
じゅうよう

な テーマ
て ー ま

だ と 思
おも

う が 、 課題
か だ い

を 整理
せ い り

す る の が 難
むずか

し い 。

今回
こんかい

は追加
つ い か

しないことにしたい。」  

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

委員
い い ん

「資料
しりょう

のアンケート
あ ん け ー と

では、困
こま

っていることや心配
しんぱい

ごとがないという人
ひと

が５０％以上
いじょう

いるので、 私
わたし

は追加
つ い か

しなくてよいと 考
かんが

えている。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「非常
ひじょう

に大事
だ い じ

な問題
もんだい

だと思
おも

うが、情報
じょうほう

を判断
はんだん

することができないので、

追加
つ い か

しない。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「 私
わたし

も今回
こんかい

、追加
つ い か

するのには反対
はんたい

だ。意味
い み

のあることだと思
おも

うが、話
はな

し合
あ

わ

なければならない部分
ぶ ぶ ん

が広
ひろ

すぎる。時間
じ か ん

も限
かぎ

られているので、今回
こんかい

は見送
み お く

りた

い。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「今
いま

まで見
み

えていなかった部分
ぶ ぶ ん

だし、将来
しょうらい

の 私
わたし

たち、川崎
かわさき

のため

にぜひ取
と

り組
く

んでいきたい。追加
つ い か

したい。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「追加
つ い か

すべきだと思
おも

う。人口
じんこう

比率
ひ り つ

でみると低
ひく

いが、高齢者
こうれいしゃ

の問題
もんだい

はこれから

表面化
ひょうめんか

してくると思
おも

う。時間
じ か ん

は限
かぎ

られているが、まずは情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

して、課題
か だ い

を発見
はっけん

することができるのではないかと思
おも

う。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

は追加
つ い か

したい。理由
り ゆ う

としては、外国人
がいこくじん

の問題
もんだい

というよりは日本人
に ほ ん じ ん

とも共有
きょうゆう

している問題
もんだい

だと思
おも

っていて、問題
もんだい

としては大
おお

きいが何
なに

かかたちにな

るものができたらと思
おも

う。」  
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イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、決
けつ

をとってもよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

を追加
つ い か

するのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。（  ６人
にん

 ）過半数
か は ん す う

なので、審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

することになった。次
つぎ

の

議事
ぎ じ

に進
すす

む。今回
こんかい

の審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

は市政
し せ い

参加
さ ん か

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

６－１～６－４に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「参政権
さんせいけん

が 難
むずか

しいということ は 理解
り か い

した。そこから 少
すこ

し離
はな

れたところで、

市議会
し ぎ か い

の中
なか

で時間
じ か ん

を設
もう

けてもらい代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

が意見
い け ん

を述
の

べたりすることはでき

ないか。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

はとてもよいものだが任期
に ん き

が２年間
ねんかん

だ。２年間
ねんかん

で提言
ていげん

をまと

めるが、その後
ご

も川崎市
か わ さ き し

に貢献
こうけん

したい人
ひと

たちもいるので、そういった人
ひと

たちが

集
あつ

まってシンクタンク
し ん く た ん く

のようなものをつくれないか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「大
おお

きく２
ふた

つある。１
ひと

つは、 私
わたし

も市議会
し ぎ か い

議員
ぎ い ん

の方
かた

たちと意見
い け ん

交換
こうかん

が

できる場
ば

があるとよいと思
おも

う。もう１
ひと

つは、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

の際
さい

に正確
せいかく

な多言語
た げ ん ご

版
ばん

を

作成
さくせい

するのに２か月
げつ

程度
て い ど

を要
よう

することが想定
そうてい

されるとのことだが、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

が

いきなり決
き

まることはないので、あらかじめ準備
じゅんび

しておけば多言語化
た げ ん ご か

できるの

ではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「最短
さいたん

で６０日
にち

ということなので、実際
じっさい

には２か月
げつ

以上
いじょう

の時間
じ か ん

が確保
か く ほ

できる可能性
か の う せ い

は高
たか

いと思
おも

う。繰
く

り返
かえ

しになるが、多言語化
た げ ん ご か

はしないと

決定
けってい

しているわけではない。最短
さいたん

のことを 考
かんが

えた場合
ば あ い

に、 必
かなら

ず多言語化
た げ ん ご か

する

とは言
い

えないという意味
い み

だ。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「参政権
さんせいけん

が川崎市
か わ さ き し

の権限
けんげん

では何
なに

もできないことは理解
り か い

したが、意見
い け ん

を表明
ひょうめい

す

る場
ば

が欲
ほ

しいと思
おも

っている。外国人
がいこくじん

には参政権
さんせいけん

がないので、外国人
がいこくじん

が困
こま

ってい

ることが無視
む し

されてしまっているのではないかという懸念
け ね ん

をもっている。別
べつ

に

外国人
がいこくじん

だからといって、外国人
がいこくじん

寄
よ

りの意見
い け ん

を言
い

うわけではない。一
いち

市民
し み ん

として

困
こま

っていることを伝
つた

えたい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「１
ひと

つ目
め

に、外国人
がいこくじん

の方
かた

が意見
い け ん

を表明
ひょうめい

する場
ば

としては、この

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

がある。課題
か だ い

はあるかもしれないが、まずはこのことを理解
り か い

する

必要
ひつよう

がある。２
ふた

つ目
め

に、制度
せ い ど

的
てき

な 話
はなし

になるが、市議会
し ぎ か い

は市
し

の行政
ぎょうせい

とは別
べつ

で、

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

は市
し

の行政
ぎょうせい

に出
だ

すものなので、議会
ぎ か い

へは提言
ていげん

できない。３
みっ

つ
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目
め

に、議会
ぎ か い

との意見
い け ん

交換
こうかん

だが、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

では年
ねん

に１回
かい

、参考人
さんこうにん

招致
しょうち

というか

たちで正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

が議会
ぎ か い

に呼
よ

ばれて、意見
い け ん

を述
の

べる機会
き か い

というのを設
もう

けてもら

っている。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の案内
あんない

は議員
ぎ い ん

にも出
だ

していると思
おも

うが、誰
だれ

も来
き

ていな

い。 忙
いそが

しくて来
こ

られないのだと思
おも

うが、何
なに

か意見
い け ん

交換
こうかん

できる場
ば

があった方
ほう

が

よい。参考人
さんこうにん

招致
しょうち

はあるが、活動
かつどう

報告
ほうこく

をしているので、委員長
いいんちょう

が自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

を

述
の

べているわけではない。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の位置
い ち

づけはわかったが、これだけ外国人
がいこくじん

がいるので議会
ぎ か い

でも

外国人
がいこくじん

のことを 頭
あたま

に入
い

れておいて欲
ほ

しい。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「 新
あたら

しい場
ば

を求
もと

めるよりは、すでにある住民
じゅうみん

投票
とうひょう

制度
せ い ど

のことにつ

いて意見
い け ん

を言
い

いたい。外国人
がいこくじん

自身
じ し ん

が必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を得
え

る努力
どりょく

をすることは重要
じゅうよう

だ

が、市
し

も外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の限界
げんかい

や弱点
じゃくてん

を認識
にんしき

してコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

を強化
きょうか

する

必要
ひつよう

があると思
おも

う。住民
じゅうみん

投票
とうひょう

に関
かん

しても、ＳＮＳでの情報
じょうほう

発信
はっしん

など、外国人
がいこくじん

が

アクセス
あ く せ す

しやすい方法
ほうほう

について検討
けんとう

する必要
ひつよう

があるだろう。住民
じゅうみん

投票
とうひょう

の議題
ぎ だ い

に

ついても、外国人
がいこくじん

が理解
り か い

できるように多言語
た げ ん ご

の資料
しりょう

を準備
じゅんび

するほか、質問
しつもん

をし

たり、議論
ぎ ろ ん

を聞
き

いたりできる場
ば

が必要
ひつよう

だと思
おも

う。投票
とうひょう

所
じょ

での工夫
く ふ う

も必要
ひつよう

だ。小
ちい

さなことかもしれないが、前向
ま え む

きな改善
かいぜん

ができるとよい。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が、自分
じ ぶ ん

たちは川崎市
か わ さ き し

から価値
か ち

のある存在
そんざい

として受
う

け入
い

れられている、信頼
しんらい

されている

と感
かん

じられるとよい。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

はもともとこのテーマ
て ー ま

についてはネガティブ
ね が て ぃ ぶ

な意見
い け ん

を持
も

ってい

たが、みなさんの意見
い け ん

を表明
ひょうめい

する場
ば

が欲
ほ

しいという意見
い け ん

を聞
き

いて、みなさんと

引
ひ

き続
つづ

き議論
ぎ ろ ん

したいと思
おも

った。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「みなさんの思
おも

いはわかったが、少
すこ

し視野
し や

が狭
せま

くなっているよ

うに感
かん

じる。たとえば、議会
ぎ か い

に対
たい

して要望
ようぼう

を出
だ

したいのであれば、請願
せいがん

という

制度
せ い ど

がある。あるいは、困
こま

っていることなどを伝
つた

えたいのであれば、議員
ぎ い ん

に

個別
こ べ つ

にアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

して 話
はなし

を聞
き

いてもらうということもできる。個人
こ じ ん

の政治的
せ い じ て き

な意見
い け ん

を表明
ひょうめい

したいのであれば、街頭
がいとう

で 訴
うった

えることもできるし、ネット
ね っ と

上
じょう

で

発信
はっしん

することもできる。外国人
がいこくじん

には何
なに

も認
みと

められていないような認識
にんしき

で 話
はなし

が

進
すす

んでいるようだが、事実
じ じ つ

を踏
ふ

まえながら、それでも必要
ひつよう

な理由
り ゆ う

を挙
あ

げながら

議論
ぎ ろ ん

する必要
ひつよう

がある。それと、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のような会議
か い ぎ

で議論
ぎ ろ ん

をして意見
い け ん

を

表明
ひょうめい

したいのか、個人
こ じ ん

の政治的
せ い じ て き

な意見
い け ん

を表明
ひょうめい

したいのかも、はっきりしていな

いように感
かん

じる。何
なに

がしたいのかを整理
せ い り

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  



 10 

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「請願
せいがん

に関
かん

しては、個人
こ じ ん

で署名
しょめい

を集
あつ

めるのは 難
むずか

しい。ネット
ね っ と

で意見
い け ん

を表明
ひょうめい

することもできるが、どこまで議員
ぎ い ん

に届
とど

くのかわからない。何人
なんにん

かで話
はな

している中
なか

では、直接
ちょくせつ

、 私
わたし

たちの声
こえ

を届
とど

けたいと思
おも

っている。」  

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

委員
い い ん

「 質問
しつもん

だ が 、 市議会
し ぎ か い

に は 代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の よ う な オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は あ る

か。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「ない。傍聴
ぼうちょう

はできるが、発言
はつげん

をすることはできない。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「そろそろ時間
じ か ん

なので、市政
し せ い

参加
さ ん か

についてはここまでとしたい。次回
じ か い

は

追加
つ い か

審議
し ん ぎ

の予定
よ て い

だ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が次回
じ か い

の予定
よ て い

について説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「資料
しりょう

のリクエスト
り く え す と

はいつまでにすればよいか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「今月中
こんげつちゅう

まででお願
ねが

いしたい。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「時間
じ か ん

も限
かぎ

られているので、もうこのテーマ
て ー ま

は提言
ていげん

にならないと思
おも

う

ものを挙
あ

げて、テーマ
て ー ま

から外
はず

したらどうか。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「それがよい。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「たしかに１回
かい

ずつ審議
し ん ぎ

したが、まだテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るには早
はや

い。

希望
き ぼ う

を聞
き

くのであれば、削
けず

るものではなくて、もっと審議
し ん ぎ

したいものにした方
ほう

がよい。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 そ れ で は 、 み な さ ん が 議論
ぎ ろ ん

を し た い テーマ
て ー ま

を 順番
じゅんばん

に 発表
はっぴょう

し て 欲
ほ

し

い。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「市政
し せ い

参加
さ ん か

のその他
た

と情報
じょうほう

の 話
はなし

をしたい。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

だ。」  

李
り

歓歓
かんかん

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

も日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

。」  

ブリツィナ
ぶ り つ ぃ な

委員
い い ん

「情報
じょうほう

と市政
し せ い

参加
さ ん か

のその他
た

。」  

アブドゥル
あ ぶ ど ぅ る

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「市政
し せ い

参加
さ ん か

のその他
た

。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「市政
し せ い

参加
さ ん か

のその他
た

。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「市政
し せ い

参加
さ ん か

のために情報
じょうほう

が必要
ひつよう

と思
おも

うので、情報
じょうほう

について話
はな

した

い。」  

李
り

晨
しん

委員
い い ん

「市政
し せ い

参加
さ ん か

のその他
た

。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

は 市政
し せ い

参加
さ ん か

の そ の 他
た

と 情報
じょうほう

だ 。 と り あ え ず 、 希望
き ぼ う

者
しゃ

の い な い

テーマ
て ー ま

はなかったので、次回
じ か い

は３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について追加
つ い か

審議
し ん ぎ

する。時間
じ か ん

にな
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ったので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

はここまでとする。」  

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。まずは部会
ぶ か い

報告
ほうこく

だ。情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は市政
し せ い

参加
さ ん か

について、審議
し ん ぎ

した。主
おも

な意見
い け ん

としては、市議会
し ぎ か い

議員
ぎ い ん

にもっと外国人
がいこくじん

の意見
い け ん

が伝
つた

わるような場
ば

が欲
ほ

しい、住民
じゅうみん

投票
とうひょう

が実施
じ っ し

される際
さい

に

は外国人
がいこくじん

が参加
さ ん か

しやすい環境
かんきょう

を 整
ととの

える必要
ひつよう

があるなどの意見
い け ん

が出
で

た。次回
じ か い

は、

これまでの３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について追加
つ い か

審議
し ん ぎ

する。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、続
つづ

いて安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「今日
き ょ う

は外国籍
がいこくせき

のひとり親
おや

支援
し え ん

について審議
し ん ぎ

した。主
おも

な意見
い け ん

として

は３
みっ

つ出
で

た。１
ひと

つ目
め

は、日本
に ほ ん

語
ご

を読
よ

むのが 難
むずか

しい人
ひと

のために多言語化
た げ ん ご か

が必要
ひつよう

という意見
い け ん

。２
ふた

つ目
め

に、必要
ひつよう

な人
ひと

に資料
しりょう

が届
とど

くようにするという意見
い け ん

。３
みっ

つ目
め

に、外国人
がいこくじん

に特有
とくゆう

な困
こま

りごととして在留
ざいりゅう

資格
し か く

が関係
かんけい

してくるという意見
い け ん

が出
で

た。

次回
じ か い

は、３
みっ

つのテーマ
て ー ま

について追加
つ い か

審議
し ん ぎ

する。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

について

検討
けんとう

した結果
け っ か

を共有
きょうゆう

したい。情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

ではどうなったか。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

たちの部会
ぶ か い

では、審議
し ん ぎ

をしたいという意見
い け ん

になった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

ではどうなったか。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

では、追加
つ い か

しないという結果
け っ か

になった。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「では、両方
りょうほう

の部会
ぶ か い

で検討
けんとう

した結果
け っ か

、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

で 扱
あつか

うという

ことになった。今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

   ・浮世絵展
う き よ え て ん

について  

   ・防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について  

 

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「これで、今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。３月
がつ

は会議
か い ぎ

がない。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は

４月
がつ

２３日
にち

、日曜日
に ち よ う び

、ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで、２０２２

年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。」  

 


